

Objekttyp: **FrontMatter**

Zeitschrift: **Revue Militaire Suisse**

Band (Jahr): **1 (1856)**

Heft 9

PDF erstellt am: **27.06.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

REVUE MILITAIRE SUISSE

CONDITIONS D'ABONNEMENT : La Revue militaire suisse paraît deux fois par mois. Le prix pour le reste de l'année courante est fixé à 4 fr. 50. On s'abonne directement chez CORBAZ ET ROUILLER FILS, imprimeurs, Escalier-du-Marché, 20, à Lausanne. Pour ce qui concerne la rédaction, s'adresser à M. Ferd. LECOMTE, capitaine d'état-major fédéral.

SOMMAIRE. — Histoire de la campagne de 1799 en Suisse (*suite*). — Transport de troupes en chemin de fer. — Ecole centrale. — Rassemblement d'Yverdon.

CAMPAGNE DE 1799, EN SUISSE ET EN ALLEMAGNE,
D'APRÈS L'ARCHIDUC CHARLES, LES GÉNÉRAUX MASSÉNA, JOMINI, ETC.
(*suite*.)

PASSAGE DU RHIN PAR JOURDAN. BATAILLES D'OSTERACH ET DE STOCKACH.

Jourdan passa le Rhin à Bâle et à Strasbourg le 1^{er} et le 2 mars; il traversa la Forêt-Noire par les villes forestières, par le Val-d'Enfer, par la vallée de la Kintzig et par la route d'Ober-kirch et Freudens-tadt. Le 7 mars, il cantonna son armée entre Blomberg et Rottweil, son avant-garde à Tuttlingen.

Dans le même temps, Bernadotte avec l'armée d'observation, forte de 8000 hommes, passait le Rhin à Manheim, s'emparait de cette ville et envoyait des partis du côté de Philipsbourg.

L'archiduc apprit, le 3 mars, le passage du Rhin, à son quartier général de Friedberg. Le 4, il mit son armée en mouvement et arriva le 9 à sa destination, tenant la ligne de Memmingen-Leutkirch et occupeant des cantonnements entre l'Iller, la Gunz et la Mindel, son avant-garde sur les bords de la Schussen.

Le plan de l'archiduc était de marcher à l'ennemi avec toutes ses forces réunies et d'ouvrir la campagne par une bataille décisive. C'est dans cette vue qu'il poussa rapidement son avant-garde sur la Schussen, afin de couvrir le flanc droit des troupes autrichiennes dans le Vorarlberg et d'arrêter l'ennemi en cas qu'il voulût les déborder. Ce premier objet rempli, l'archiduc remit tout autre mouvement jusqu'à la réunion de ses forces. Sa ligne d'opérations le menait par Memmingen sur Osterach; c'était la plus courte, celle qui le conduisait le plus sûrement à une bataille et dont l'ennemi ne pouvait s'écarte.